

TRABAJO

N.º 238

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas
En mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.,
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 22 Febrero 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

**Federación Nacional de obreros
alpargateros y oficios anexos
de España**

COMITÉ CENTRAL

Sesión 12 Febrero 1914

Asisten Serrano, Bordonado, García, Guilabert, Esclapez, Alarcón, Torres, Barceló, y una comisión de la sección de Crevillente, que concurren con objeto de informar al Comité del curso de la huelga que aquella sección mantiene con sus patronos.

Abonan la cuota correspondiente al primer trimestre, Vall de Uxó y Crevillente.

También lo hace la sección de alpargateros de Crevillente, y queda admitida definitivamente en la Federación.

Se dió cuenta de una correspondencia del compañero Pablo Iglesias, en la que dice haber presentado al Sr. Dato la instancia que la Federación elevó al Gobierno por mediación de este compañero, a quien manifestó el Sr. Presidente del Consejo estudiaría el asunto en unión del ministro de Gracia y Justicia; pero que desde luego consideraba muy fundada la petición formulada por el Comité en nombre de la Federación.

Fué leída una carta de la Sección de Crevillente en que se daba cuenta de la declaración de la huelga general del oficio, y el presidente manifiesta que apenas la recibió reunió a varios compañeros de los que forman el Comité, pues era de todo punto imposible reunir el pleno, y la contestación fué solicitada con urgencia.

En dicha reunión se acordó enviar como delegados del Comité a los compañeros García y Barceló para que dieran una reunión de propaganda a los huelguistas y se informaran de las causas origen de la huelga, al efecto de comunicarlo a las demás Secciones y tomar el Comité los acuerdos que estimase procedentes a fin de asegurar el triunfo.

También se acordó comunicar a la mencionada sección, que en opinión del Comité el fabricante D. Antonio Sala estaba comprendido en el contra-

to de trabajo firmado por patronos y obreros.

Se aprobó la conducta del presidente y de los compañeros Barceló y García, después que informaron debidamente al Comité.

Terminado el despacho ordinario, la comisión de huelguistas de Crevillente, manifiesta que en las reuniones que ha celebrado el tribunal mixto de patronos y obreros, bajo la presidencia del señor Alcalde, no pudo llegarse a una solución satisfactoria, cual los obreros anhelan y desean, porque la representación patronal afirma que el señor Sala no está comprendido en el contrato de trabajo y que por consiguiente han declarado en la última reunión su incompetencia para resolver en el asunto. Por su parte la representación obrera afirmó que a dicho Sr. Sala, le comprendía el contrato por infinidad de razones que expusieron al Comité, y que este, después de oídos los razonamientos expuestos por la Comisión, ratificó su acuerdo, comunicado a la sección de Crevillente.

Luego se acordó prestarles a los huelguistas la solidaridad pecuniaria, a cuyo fin se adoptaron diferentes disposiciones.

Se protestó de la crónica publicada en «El Liberal» de Madrid, de D. Antonio Zozaya.

Por "El Socialista"

Suscripción permanente

Suma anterior.	2'20
J. Vives	10
R. Brotons	10
V. Soler	5
A. Berenguer	5
J. Agulló	5
J. Martínez	10
S. Quirant	10
V. Hernández Rizo	5
A. Paseual	10
J. Segura	10
Ramón Pastor	15
Gerónimo Pastor	10
Antonio Castelló	10
Total	3'55

CLINICA
de D. VICTOR MARTIN

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, postañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.

Plaza de la Merced, número 15.—Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:
NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel
1.º de Mayo
único medio para que los huelguistas de Bañeras no fracasen.

Yo, sí lo conozco

No es necesario disfraz para cierto personaje, ni colocarse antifaz. Con su cotidiano traje ante concurrencia enorme, puede bailar el can can, estar tranquilo y conforme, que no le conocerán. Son sus hechos tan finjidos, su falsedad tan terrible, que me parece imposible le conozcan sus amigos.

Aunque vaya D. Vicente con su hijita Libertad, (su mayor felicidad) no hay cuidado, que la gente conozca el mal proceder de esta pareja insidiosa

que es muy buena al parecer, pero es mala, pernicioso. El tiempo se encargará, ese que es fiel, que no engaña, de descubrir la patraña. Esto no hay duda, vendrá. Este veleta político, tan ambiguo, como ilógico de imparcialidad raquíteo, quiere ser el hombre un crítico con su disfraz... fisiológico.

P. Martínez.

Obreros: Leed nuestro diario, «El Socialista.»

UN CONSEJO

Un poeta copiadador firmó unos versos brillantes, pero a los pocos instantes le salió al paso el autor. Además es escritor de crónicas publicadas por el mismo autor firmadas. Retirate, gran poeta, y echa a un rincón tu coleta, no vuelvas a las andadas.

Fructura.

Notas de la Región

Bañeras

El día 8 del corriente, y organizado por la agrupación socialista de esta localidad, se celebró un grandioso mitin para protestar de la inaudita guerra marroquí.

Dicho acto tuvo lugar en el local social, Magdalena 15, el cual no se encontraba tan concurrido como otras veces, a causa del mal tiempo.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Montava, Cerdá, Ballester, A. Collado, y E. Pastor, que lo presidió.

Todos los oradores despararon con atinado acierto las desdichas y calamidades que nos trae en sí tan repugnante guerra, dirigiendo la más enérgica protesta.

Al hacer uso de la palabra el compañero Collado, de Albacete, fué acogido con una estruendosa ovación.

Este empezó diciéndo, que por persecuciones y amenazas que se re-

ciban por parte de la burguesía, nunca debe dejar uno de ser socialista.

Fué descifrando elocuentísimos párrafos, con tan colosal acierto, que las últimas frases fueron ahogadas por las estruendosas ovaciones que le dirigían.

El presidente resumió con breves, pero acertadas palabras, lo pronunciado por los oradores, e invitó a la concurrencia a que firmaran en los pliegos que tiene abiertos esta agrupación, cosechándose algunas firmas.

Si, pueblo de Bañeras, a cooperar en favor de obra tan magna, a hacer que con la unión de todos, sean vuestros hijos, parientes o amigos, repatriados; no permitais que continúe tan facinerosa guerra, porque en ella solo encontraremos montones de carne humana e infinidad de inválidos, cuyo sostén y medio de vida no será otro sino el ir a implorar la caridad pública.

A estampar vuestra firma en los pliegos que a domicilio os pasará esta agrupación, si en verdad os sentais como seres humanos.

No olvidéis que aún está manando la ilaga enorme recibida de la guerra de Cuba; tened en cuenta, que si no lo tomamos a pecho, la herida tomará síntomas tan gravísimos, que se transformará en hemorragia incapaz de poderla cohibir.

Que no quede uno sin firmar, grandes contribuyentes, comerciantes en reducida escala, trabajadores todos, pues que a todos nos es perjudicial tan mal interpretado acierto de nuestros gobernantes, dirijámosles nuestra más enérgica protesta, contribuyendo con la firma de cada cual, para hacerles ver clara y palpablemente la aberración y torpeza que llevan en sí.

Y vosotras, madres, que tan calladas os manteneis, ¿es que la pena os ahoga? ¿tenéis tan oprimido el corazón que ya no os deja sollozar? ¿es que vuestros congojosos quejidos os meis lanzarles estrépitosos por si alguna severa voz es la coherata...? No, no temáis, no os acobardeis, imitad a la gallina, que siendo un ave tan doméstica, se lanza a picotazos con quien intenta robarles sus hijuelos; vosotras también, picotazo limpio con quien intente hacer lo mismo con los vuestros. Propio es el caso actual, y picotazo enorme dareis estampando vuestras firmas para que vuestros hijos sean repatriados al seno de sus familias, en donde podrán recibir ese único y exclusivo cariño que solamente las madres pueden interpretar.

Ea, pues, honrado pueblo bañerense, a hacer formidable la tan noble iniciativa de nuestro periódico «El Socialista», cooperando por el millón de firmas cuanto antes sea un hecho.

A todos nos interesa.

Francisco Martínez

Crevillente

Y como no vencer si era lo justo, si era lo equitativo, si era lo legal? Que tomen nota los fabricantes del ejemplo que les hemos dado los alpargateros de esta villa; que estudien, que mediten, que pongan su mano en el corazón, que raciocinen, si es que tienen sentido común, que se estrujen los sesos, si es que les tienen, y verán que no tienen razón al llamarnos exigentes y alborotadores, como nos han llamado en el caso presente, en el conflicto originado por el célebre Sala; aquí ha habido un misterio que no nos ha cogido de sorpresa a los que sacrificamos nuestras energías por la causa común del proletariado.

Este misterio no ha sido el dejar a un obrero en la miseria, ni mucho menos; aquí se ha visto palpablemente que era destruir nuestra organización. Se han visto bien sus trampas y marañas y sus afanes realizados buscando el apoyo de las autoridades por arrancar de un tirón el grane que les ha salido, que les molesta, les aturde y les tiene atemorizados; esto es, la Sociedad de constructores de suelas y alpergatas, que tan hondas raíces ha cimentado en nuestro querido pueblo, pero por desgracia no han podido ver realizados sus propósitos, son demasiado torpes, demasiado ignorantes y no pueden reunir cualidades de cirugía para destruir esa enfermedad vitalicia que se ha apoderado de sus organismos y no les deja vivir.

Y que todavía haya ignorantes que se atreven a decir que no hemos conseguido nada en esta lucha! Qué no tienen sentido común? Qué no tienen ojos para ver que nos hemos librado de las garras del gavilán que quería triturar nuestra bandera y pisotear nuestra dignidad queriendo volver a los tiempos antiguos de la esclavitud y del vengajo? Los que afirman lo contrario de lo que decimos merecen el bozal, como lo merece el autor y el causante de todos estos terribles episodios que hemos atravesado.

Ya habéis visto, trabajadores, la conducta observada por la Comisión que ha indagado para solucionar este conflicto; el Gobernador civil de la provincia, que ha puesto su intervención, ha cumplido con su deber. Yo pido un aplauso especialmente para el presidente de la Federación de alpargateros de España, que ha sabido poner al tanto a las altas autoridades de todo lo sucedido, obligando a estas a que cumplieran con su deber.

Al compañero presidente de los alpargateros de Crevillente, también le doy desde estas columnas un fraternal saludo, por el titánico esfuerzo que ha realizado durante 15 días, robándole horas de descanso a su cuerpo para estudiar y dar solución a este conflicto.

Trabajadores: El triunfo ha sido nuestro; no hay que dormirmos en los laureles, hay que trabajar ahora con más ahínco, con más fe y entusiasmo debemos de apiñarnos, debemos enlazar nuestros corazones, formando así una cadena de hombres conscientes que deje en pañales a la bayoneta y al mauser.

Reunido el Comité de la Agrupación socialista en junta general extraordinaria, con el objeto de tratar sobre las elecciones generales, acordó por unanimidad ir a la lucha del

modo que sea, esto es, si se presenta un republicano conjuncionista ir coaligado con él, y si no a candidatura seca, componiéndola esta Pablo Iglesias y Verdes Montenegro. También se acordó el ingreso en esta Agrupación de la compañera Leonor Juan Gilabert.

El Corresponsal

EL SANSANISMO DECAE

Camino del ocaso

Diferentes aspectos del tránsito. -- Es tonto, loco y píjlo, y siempre embustero y desgraciado.

Todos lo han advertido: Sansano lleva impresa en su semblante la huella de la contrariedad. Hasta está más flaco. Si fuéramos supersticiosos, diríamos le persigue la mala sombra. Y es que ante él se levanta amenazadora la acusación de las cosas traicionadas por el farandulero de la política, no para infundirle la acción del remordimiento, porque determinados buches tienen mucha cabida, sino para anunciar el término de una era de engaños, falacias y trapacerías envilecedoras.

El sansanismo se desmorona, y lo hace con tal precipitación, que acaso su derrumbamiento total llegue antes de lo que teníamos previsto.

Sabemos que el periódico donde Sansano se prodiga los autobombos, ha disminuido enormemente de venta (ello a pesar de que lo toman algunos conservadores que no se recatan en decir lo hacen por compromiso,) y nos consta que el «caudillo» no encuentra hoy *Cheroniets* ni inconscientes menores de edad que le firmen los artículos que escribe, y sufran sus consecuencias. Acaso la *solidaridad* prestada a aquellos que se hacían responsables de culpas ajenas, haya influido en el ánimo de las personas ahora solicitadas y no halladas. Ya ni hasta los dependientes se fían de los principales. ¡Triste fin el de los que tienen el engaño por normal!

Sansano, anticlerical

El que un día se fingió republicano y se conjuncionó con los socialistas, trata hoy de proseguir su obra de anarquistas y trapacerías diciendo a anarquistas y librepensadores que cuando él venga al Poder, meterá en cintura al clero. Para infundir confianza a dichos elementos, exhuma sus antecedentes anticlericales diciendo que él se solidarizó con Ferrer y abominó del clero. Uno de sus parciales, que aspiro a que lo empleen, actúa de correveidile del «caudillo», nos decía hace dos semanas que cuando Melquiades forme en el Gobierno atará corto a la gente de iglesia.

Pues bien; en la última semana, cuando el obispo ha ido al partido rural de Valverde a confirmar, Sansano, con carácter de concejal, acompañó a S. I. en el banquete que tuvo lugar en la hacienda de D. Vicente Valero. Presentó a Sansano el concejal del robo de los ocho colegios y teniente alcalde

conservador D. Antonio Rodríguez, el cual dijo estas palabras: *D. Vicente Sansano, concejal reformista de este Ayuntamiento.* Al mismo tiempo el «caudillo» se arrodilló, y doblando su cuerpo de igual manera que tantas veces dobla su espíritu, besó al obispo el anillo.

¿Para qué en privado hablar pesates de obispos, curas y monjas, quien en público se inclina ante ellos?

La palabra de Sansano y los labradores

Hemos hablado con varios campesinos del Derramador. Todos ellos han manifestado su conformidad con los juicios, que califican de acertados, que venimos haciendo de ese hombre que cambia de ideas con la misma facilidad que Frégo li de ropa.

Nos dicen que en dicho partido, un tiempo emporio del sansanismo, le quedan muy pocas fuerzas al caudillo... de los tantos del juego.

Fueron ciento y pico los cabezas de familia afiliados al movimiento, todo él adicto a Sansano; hoy solo hay unos 25 individuos que Sansano considera son propiamente suyos, pero aun de estos, la mayoría sigue a los conservadores, por estar acaudillados por el campesino Isidro Gomis Pascual. Nos decían nuestros amigos: «si Ganga y Sansano se separan, se verá lo que decimos.»

Nos han contado los engaños que Sansano ha hecho con muchos labradores. Es imposible reseñarlos. Todos los sintetizamos en uno.

Uno de los admiradores que en dicho partido tuvo Sansano, fue José Vicente Esclapez. A este campesino se le asignó en el reparto una cuota que él consideró excesiva, y así efectivamente resultó luego. Acudió a Sansano en queja, y Sansano le dijo que aquella cuota que se le había señalado era justa, retirándose en su vista, el campesino, sin producir reclamación a la Hacienda. Otros labradores hicieron observar a Sansano que la cuota en cuestión era elevada, pues si bien el José Vicente era persona que poseía bastantes tierras, estas no se cultivaban hacía varios años, a causa de la sequía, y tenía escasísimo número de caballerías y poco tráfico.

Entonces Sansano le dijo al Vicente que pagara los talones correspondientes a los tres trimestres primeros, pero no el del cuarto trimestre, que él procuraría anular. José Vicente le objetó, y Sansano replicó diciendo que lo hiciera como se lo mandaba, porque él, si no obtenía el resultado que se proponía lo pagaba de su bolsillo particular.

El labrador en cuestión, de buena fe, fió en la palabra de Sansano, fué y pagó los tres primeros trimestres, pero no el cuarto.

El resultado de todo fué... que cuando menos lo esperaba le embargaron, y tuvo que pagar el último talón del año, más las costas.

Allí conoció lo embustero que es Sansano.

Y que no debe fiarse más de él.

Quiere ser diputado provincial, pero... ¡están verdes!

Sansano no puede soportar en silencio la situación de inferioridad en que se halla respecto de sus compañeros, los otros jefes de fracción

monárquica Ganga, Gómez y Tari, porque él no ha llegado nunca a la categoría de diputado provincial. Quiere llegar. Llegar es su sueño dorado.

Se sabe por manifestaciones de algunos amigos suyos en el género reformista, que indirectamente anda caciqueando y ofreciendo sus servicios a tal fin. Es decir, que si lo hace diputado provincial Ganga, se hará ganguista; si lo hace Gómez se hará gomista, y si lo hace Tari, tarinista. Parodiando una frase de Romero Robledo, podríamos decir que no se sabe hoy a donde irá Sansano, pero sí que nos vamos a reír mucho de verle en el camino que va a emprender, que emprenderá si las circunstancias soplan de determinada manera, porque al «caudillo» le podrán faltar mimbres y tiempo, pero lo que es intención... Y el final está previsto; se quedará con tres palmas de narices y sin la suspirada acta.

Y a propósito de elecciones. Ha llamado mucho la atención lo poco que hasta ahora ha defendido Sansano el acta de Diputado a Cortes de Villamil.

Se dice que el jefe local de los reformistas ha tomado este asunto sin entusiasmo, porque lo subordina a su conveniencia particular, la de su acta de diputado provincial, combina que no sabe con qué fracción tendrá que pactar.

Parece ser que ha empezado por pedir a Villamil mil pesetas, que según cálculos de Sansano se necesitan para gastos electorales.

Ya veremos en que viene a parar todo esto, que seguramente será en una vergonzosa componenda, si le dan participación.

Que también podrían darle un puntapié, cosa que, por lo merecida, nos haría reír mucho.

DEL EXTRANJERO

Sobre organizaciones obreras

Cargos retribuidos

A últimos del año pasado se celebró en París un Congreso de la Federación Metalúrgica francesa, adherida a la Confederación del Trabajo, y en él se rechazó una proposición del Sindicato del Sena relativa a la no retribución de los funcionarios, acordando deplorar que haya organizaciones sindicales que adulen los BAJOS INSTINTOS de las muchedumbres criticando sin razón de principio a los funcionarios de los Sindicatos o de las Federaciones.

El acuerdo de dicho Congreso terminaba con estas palabras:

«La adopción de lo que proponen los metalúrgicos del Sena sería una prueba de debilidad del movimiento sindical, ya que se juzgaría incapaz de escoger con entera independencia a los compañeros encargados de administrar la Federación.»

Los obreros americanos van hacia el socialismo

En Indianópolis se ha celebra-

do el Congreso Nacional de obreros mineros de los Estados Unidos. Han estado representados 550.000 trabajadores por 1.600 delegados.

Entre otros importantes asuntos se ha tratado sobre el empleo de la acción política socialista, que la magna asamblea aceptó, debatiendo solo la cuestión de forma para el más eficaz y rápido desarrollo de la política de clase.

El Congreso acabó adoptando la moción siguiente, por unanimidad casi absoluta, pues solo una docena de los 1.600 delegados dejaron de votarla:

«Considerando las condiciones actuales de nuestra industria y de otras muchas industrias ante el empleo del poder político y judicial contra los mineros en lucha en Virginia Occidental, Alabama, Colorado y la Isla de Vancouver del Canadá,

El Congreso declara que ha llegado el momento en que es de tanta necesidad para los trabajadores de este país y del Canadá, unirse en una organización política de clase, como lo están en su organización económica.»

La importancia de esta significativa resolución se aprecia mejor considerando el criterio estrecho y conservador en que durante largos años ha inspirado su conducta el movimiento societario norteamericano, que hoy entra con paso franco en las vías de la acción socialista internacional.

Las elecciones de Diputados

de Diputados

El próximo día 8 del mes de Marzo, se celebrarán las elecciones de Diputados a Cortes.

Nuestra actitud en estas elecciones, no la podemos precisar en estos momentos, porque depende de las resoluciones que adopten todas las agrupaciones que integran la circunscripción; lo que sí podemos anticipar a todos los que simpatizan en nuestras ideas, es que tomamos parte en la lucha como siempre, bien sea votando candidatos propios, a republicano si se presentara, o emitiendo nuestros sufragios en blanco.

En otro país, donde no imperara tanto el caciquismo como en este, y la voluntad del cuerpo electoral, fuera la que prevaleciera en esta clase de elecciones, quien levantara la voz en contra de todas las injusticias imperantes, con seguridad que se abriría paso entre las multitudes que están ansiosas de que brille ya de una vez la verdad y la razón; pero aquí en esta desdichada España, donde todo es podredumbre e hipocresía y donde los faran-tes son los que reinan, la masa elec-

TRABAJO

total está chasqueada y mira con indiferencia estas luchas entre los y deja que solo el elemento oficial sea quien se las pongan para que prospere el encasillado.

Nosotros, siempre fieles defensores del credo socialista, tomamos parte en estas elecciones, no para obtener un triunfo material, que lo tenemos descontado, sino para significar nuestra disconformidad y nuestra protesta contra este régimen de tiranías imperante.

Así es, que todos los ciudadanos que no estén conformes con las injusticias actuales y quieran hacer más fuerte la protesta de los socialistas, que estriba en combatir las calamidades que afligen a la nación, como son la ley de Jurisdicciones, el caciquismo imperante, la emigración, el no haber escuelas suficientes, las persecuciones de que son víctimas los verdaderos demócratas, la maldita guerra de Marruecos, y tantas otras que no enumeramos, deben de votar la candidatura socialista, que de antemano se señalará, bien sea con candidatos propios, dando los sufragios a los republicanos o votando en blanco.

Sansano votó un acuerdo en la última sesión del Ayuntamiento para que se exima del pago de un arbitrio a las monjas de Santa Clara, que dan dinero a préstamo.

Sansano es un farsante que comercia con la inconsciencia del pueblo.

Pinchazos

Patrones alpargateros, no intento con esta carta herir vuestra dignidad que algunos tenéis muy flaca; pero si os diré verdades aunque es parezcan amargas... Una pregunta: ¿Porqué demostráis tan fuerte rabia cuando véis un socialista? ¿Qué os hicieron estos? Nada. Digo nada y rectifico, se me escapó la palabra, porque asociar al obrero y hacerle ver a las claras quienes son sus enemigos, eso, en verdad, desagradado a los que exprimen al hombre cual si fuera una naranja. Pero en fin vamos al grano. ¿Son muchos los de esta plaza que su capital dediquen a la industria de alpargatas, que hayan tenido al principio veinte pesetas en plata? (O en calderilla, es igual...) Otra preguntita, vaya: ¿Existen muchos patronos en la ciudad de las palmas, que no tengan, por lo menos, una hacienda y una casa? ¿Qué hay toros? Pues a los toros. ¿Qué hay teatro y la butaca importa cinco pesetas? No hay arruga, se las gastan.

Y en lo tocante a comer ni un marqués les aventaja. Despensas repletas, vinos, tabaco y puro por barba, giras, juegos, cacerías, en fin, en una palabra; una vida de lo lindo, mejor dicho, aburguesada.

Decidme, patronos, ¿qué milagro es ese? ¿Todo es del producto de vuestro jornal? ¿Es que llueve plata sobre vuestras tejas? ¿Tenéis, por ventura, minas de metal?

Nada de eso es cierto. Lo más positivo, ni dudarlo cabe, que el trabajador no cobra una parte del jornal que gana. Esto es lo más cierto. Aquí está el factor.

Si algún costurero pide lo que es suyo, se le da un trabajo de escaso jornal; esto no es decente, ni noble, ni digno de seres honrados: eso es criminal.

¡Ah! Si el costurero fuese vengativo y en tiempo adecuado diese una lección, alguien temblaría y muchos soberbios, de esos tan valientes, dirían: ¡Perdón!!

Clinica Médico-Quirúrgica
DE
D. Julio M. López

Canalejas (Corredera), núm.

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles..

Visita a domicilio
Se admiten iguales

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anexas de España

H las secciones

Estimados compañeros: Con un triunfo completo para nuestros compañeros, ha terminado la huelga de Crevillente, habiendo conseguido dichos compañeros la admisión por el fabricante Sr. Sala, del obrero despedido sin causa justificada, y el reconocimiento por el mismo señor, del contrato de trabajo.

Para llegar a esta solución, intervinieron de una manera

eficacísima, el ilustrísimo señor Gobernador de la provincia, que una vez enterado de lo que fué origen de la huelga, dió la razón a los huelguistas, y dos compañeros de este Comité.

La huelga de Castellón ha sido solucionada en principio, habiéndose podido llegar a un acuerdo con el fabricante catalán Sr. Ferrán.

Como el Comité desconoce la fórmula por virtud de la cual vuelven aquellos compañeros al trabajo, se abstiene de emitir opinión.

Cuando se conozca, lo pondremos en conocimiento de las secciones.

V.º B.º El Secretario, *Francisco Garcia*.—El Presidente, *M. Serrano*.

Notas de Haro

El domingo 15 de los corrientes se celebró en el inmediato pueblo de Briones un gran mitin de propaganda societaria en el que tomó parte el notable propagandista socialista Facundo Perezagua, y en el que reinó entusiasmo, concurriendo buen número de trabajadores de los pueblos del contorno.

Por la noche hubo una pequeña colisión, motivada por las autoridades, no habiendo desgracias que lamentar afortunadamente.

Deploro lo sucedido y execro la conducta de esas autoridades, dignas de vivir en chozas de ramaje como los habitantes de la selva.

Organizada por la Sociedad de obreros alpargateros «El Pervenir», se hará el próximo domingo 1 de Marzo una excursión de propaganda con el fin de organizar a los obreros alpargateros.

En dicho pueblo se celebrará un mitin en el que tomarán parte nuestros compañeros José López y Mauricio Mediero.

Según datos obtenidos de los compañeros calceatenses, reina gran animación entre ellos, desde que han tenido noticias de la celebración de dicho mitin.

Nos alegraremos de que la obra que hagan nuestros compañeros dé excelentes resultados.

El Corresponsal.

El juego y sus consecuencias

Ya está dando sus resultados la tolerancia que se tiene por parte de las autoridades, con el juego.

El domingo último cuestionaron dos individuos en el juego de villas que disfrutamos en el Arrabal, en el sitio denomi-

nado el «Barrero», y el resultado fué una tragedia, de la que resultó herido uno de ellos.

Nosotros protestamos con toda nuestra alma de estos hechos, de los que los únicos responsables son las autoridades, por consentir que se juegue tan descaradamente en la población.

Los juegos de villas se podrán tolerar o no, allá la conciencia de quien los consiente, pero ello es inmoral e injusto en primer término, porque el baratero es quien se queda con todo al final de la jornada, y en segundo, porque en este juego se tolera la intromisión de los chicos, y se les desbaja sin ningún remordimiento.

Sí, como decía Sansano, se va a regenerar el pueblo dándole toda clase de libertades; y como se ve, hasta aquí se le dá rienda suelta al juego; maldita la falta que nos hace la libertad en ese sentido.

¡Señor Alcalde! Esos juegos deben de desaparecer, por que si no, se dará lugar a que pensemos que los resultados son provechosos.

DEDADAS

Para el próximo cabildo ha anunciado el «Caudillo» que acudan los demócratas que ha de decirles su mala obra administrativa.

Tantas agallas y ¿porqué no acude a la plaza pública a decirle a los socialistas todo lo que, muy escondido, dice de ellos a sus amigos?

Aunque vengas disfrazao, te conozco bacalao.
Miedo y caca.

Tan sols en una mirá qui Dicenta le pegá, va resibir la impresió y es digné a la Comisió Sempre un imbecill será.

Y no fué Dicenta solo quien le vió y pronosticó su marca, ni para nosotros, que ya estaba descontado como bufón y payaso, ha pasado jamás como hombre de juicio; fué también para una artista de esta localidad que al presentárselo como autor y actor de una obra que se representaba aquella noche, exclamó llena de espanto: «Señores, yo no respondo de que pueda salir esta noche a escena sin reirme delante de eso en figura de hombre».

Pero que más. En las Bayas, donde está ahora, cuan cansados no estarán de él, y de sus burredas, que le han dado el premio merecido, llenándole la puerta de mier... y tuvo que recurrir a la Guardia civil del puesto de Santapola, para que no se repitiera el caso, no sin antes prometer el dejar ya de hacer la mona.

¿Te atreverás a negar esto también?
Bellaco.

G. rano.

Teatro Llorente

Los jóvenes socialistas están organizando una gran función teatral a beneficio de su sociedad.

Esperan tener gran éxito, como otras veces han tenido los beneficios de las sociedades, con el apoyo de todos los trabajadores.

Para más detalles véanse programas de mano.

Quien desee localidades puede dirigirse al Comité de la Juventud Socialista.

Administración

Torre Vieja.—R. A.—Recibidas 10 pesetas de paquetes; pagado hasta el número 226.

Servicios médicos

LA UNION, Sociedad femenina de socorros mutuos

Servicio médico para los meses de Febrero, Marzo y Abril.
Santamaría y Llano: D. Juan Micó.

Arrabal y Centro: D. Andrés Brú.

Círculo Obrero Illicitano

Servicio médico para los meses de Enero y Febrero.

Arrabal: D. Manuel Martínez.
Centro y Santamaría: D. Juan Micó.

Llano: D. Andrés Brú.

NOTICIAS

Actos civiles

NACIMIENTOS.—Nuestro querido correligionario Vicente Díez Amorós ha inscrito en el Registro civil un niño, hijo suyo, con el nombre de Fermín.

Así el niño como la madre, Asunción Campello Ferrández, gozan de inmejorable estado de salud.

Les felicitamos muy cordialmente.

—Con el nombre de Juana ha sido inscrita en el Registro civil, en Alger, una hija de los compañeros Salvador Díez e Isabel Jaen.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de excelente salud, a pesar de haber incurrido en pecado mortal, por no someter a su hija a las bendiciones de la farsa clerical.

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Pesetas	
Saldo anterior	15.518.745'61
Imposiciones durante la semana	450.301'9
Sums	15.969.047'51
Reintegros	444.744'98
Saldo	15.974.302'53

Cartagena 31 Mayo 1904

Tipografía de José Aguiló

